
ATA 009/24 da Reunião Ordinária do Conselho Municipal de Turismo – 

COMTUR, realizada no dia seis de fevereiro de dois mil e vinte e quatro às 

dezoito horas e trinta minutos, em segunda chamada as 19h, de forma 

presencial no Paço Municipal de  Monte Alegre do Sul – SP. Estavam presentes 

nesta reunião os membros da Diretoria (José Eduardo Azevedo – Presidente 

- 3º titular meios de hospedagem, Mauricio Valente – Vice Presidente – 1º titular 

de Bares e restaurantes, Darsone Maria Macedo de Oliveira – Secretaria 

adjunta – 1º titular artistas e artesão, Mary Ângela Mazzonetto – Secretaria- 1º 

titular do comercio, Jorge Luís Padovan – tesoureiro adjunto– 2º titular Bares e 

Restaurantes,  os Representantes do Poder Público (Fabio William da Silva 

– suplente Departamento de imprensa –, Elaine Ribeiro de Souza –titular do 

Gabinete do Prefeito, Beatriz Aparecida Babler – titular do Departamento de 

Obras, Mario Acácio Ancona – titular Departamento de Cultura, Esportes e 

Turismo, Giovana de Oliveira Nascimento, suplente gabinete do Prefeito, os 

Conselheiros da Gestão 2023/2025 (Cesar Catapano – 1º titular meios de 

hospedagem, Eni Maria Peterlini Daolio 1º suplente de produtores rurais, 

Rosinaldo André Rodrigues – 1º titular indústria, José Abaunildo Ferreira -1º 

titular agentes de viagem, Sinara Ferraz de Oliveira – 1º suplente agente de 

viagem e demais munícipes  conforme lista de presença assinada anexa. 1- O 

presidente do COMTUR o Sr. José Eduardo Azevedo iniciou reunião 

informando à todos os presentes que ela seria gravada a título exclusivo de 

orientação e uso para transcrição da Ata. Foi solicitado que se mais alguém 

desejasse gravar a reunião que informasse o motivo e tendo a autorização dos 

presentes poderia ser feita a gravação, não havendo nenhuma manifestação 

deu-se início à reunião ordinária, 2. - O Presidente, Sr. José Eduardo Azevedo 

pela ordem da pauta apresentada por escrito a todos os participantes deu início 

aos informes: 1.1 aprova por unanimidade a ata nº008 da reunião ordinária do 

COMTUR de 09 de janeiro de dois mil e vinte e quatro, 2.2. informa a visita dos 

conselheiros Animeire Bittar e José Eduardo ao Balneário de Serra Negra cuja 

administradora será a concessionária do Balneário de Monte Alegre do Sul, 

com o objetivo de conhecer a proposta de operação do Balneário de Monte 



Alegre do Sul; 2.3- na sequência informou a presença de conselheiros na posse 

da diretoria do COMTUR da cidade de Socorro, bem como a participação na 

reinauguração do Lago dos Patos em Monte Alegre do Sul; 2.4 Informou ainda 

a participação dos conselheiros Darsone M. M. de Oliveira e José Eduardo 

Azevedo em reunião da Comissão de eventos onde foi apresentado o 

calendário anual de eventos; 2.5 Na sequencia o Conselheiro Jorge Luís 

Padovan, informou sobre a reunião com o Sr. Prefeito Edson Rodrigo e o 

Diretor  financeiro Sr. Carlos Renato de Souza, onde ficou acordado que o 

FUMTUR receberá 10% sobre a arrecadação do ISS de 5 CNAES com 

atividades ligadas ao Turismo sendo (1) meios de hospedagem, 2) 

restaurantes, doçarias e cafés; 3) Guias de turismo; 4) Agências de Turismo e 

5) Taxistas.  

3. Dando continuidade aos itens da pauta o Conselheiro Jorge Luis Padovan 

apresentou painel de acompanhamento das 5 prioridades elencadas pelo 

COMTUR para a Administração Municipal, conforme documento anexo. Vale 

ressaltar que a segunda prioridade que trata da coleta do lixo foi amplamente 

discutida, uma vez que se faz necessário medidas urgentes para criar um ponto 

coleta onde o lixo do comércio da área central possa ser depositado, tirando 

assim os tambores de lixo da Praça Bom Jesus e das ruas no entorno que ficam 

abarrotados durante o final de semana causando péssima impressão a todos 

os que por ali circulam. Surgiram algumas ideias como: 1) definir uma área 

exclusiva para descarte do lixo, 2) criação de normas e regras para o descarte 

do lixo, 3) aplicação de multas para os que descumprirem as normas, 4) 

promover a educação ambiental, 5) criar um grupo de trabalho com a 

Administração, o SISBRA e sociedade civil para pensar a questão do lixo.  

4. Na sequência foi criado grupo de trabalho para rever e adequar o atual 

Estatuto do COMTUR às novas regras vigentes. Se voluntariaram os 

conselheiros Cesar Catapano, José Eduardo Azevedo, Jorge Luis Padovan e 

Darsone M.M. Oliveira. 5.Dando continuidade a pauta foi colocada para 

discussão a proposta da Administração de criação de outras 3 rotas turísticas, 



além da rota do morango já existente. O Presidente, Sr. José Eduardo 

apresentou a proposta para se organizar um calendário de reuniões com os 

empreendimentos de cada uma das rotas apresentadas, com o objetivo de 

construir um projeto sólido e participativo. Ficou acordado com a Sra. Elaine 

Ribeiro de Souza e o Sr. Fabio William de Lima Silva providenciarem o 

inventario dos empreendimentos existentes em cada uma das rotas para que 

todos os envolvidos sejam convidados à construção do projeto para que seja o 

mais participativo e sólido possível. 6.- Na sequência a Sr. Elaine Ribeiro de 

Souza, entregou ao Presidente o Relatório de Inspeção da Locomotiva (Maria 

Fumaça). Segue anexo. 7. Dando sequência aos itens da pauta a Sra. Beatriz 

Aparecida Babler – Diretora de Obras, apresentou esboço do traçado dos 7 km 

de ciclovia que ligará o Centro ao Distrito de Mostardas - do portal da Cidade 

até a antiga estação ferroviária Dr. Carlos Norberto do Distrito de Mostardas. 

Ela fez explanação verbal de detalhes do percurso: o trecho inicial será de 

ciclofaixa que se estenderá do Portal até a “antiga horta da APTA” e na 

sequência tornar-se-á uma ciclovia, de mão única, medindo um metro de vinte 

cm de largura, que será feita no acostamento da estrada Vicinal Nelson Taufic 

Nassif. A sra. Beatriz informou que o prazo de execução gira em torno de 6 

meses com custo estimado de R$2.482.000,00 (dois milhões quatrocentos e 

oitenta e dois mil reais). Mediante sua exposição foram levantadas questões e 

dúvidas, pelos conselheiros e munícipes presentes que não sanadas, tais 

como: 1) tipo de barreira para separação da ciclovia para a pista de rodagem 

de veículos, 2) avaliação dos riscos de uma pista sem acostamento, 3) 

avaliação do risco de uma ciclovia de mão única, 4) trechos a serem 

desapropriados. Diante destes questionamentos, a Sra. Beatriz se 

comprometeu a disponibilizar as normas técnicas para construção de ciclovias, 

bem como o projeto executivo e cronograma da obra em questão que não foram 

apresentados nesta reunião. Na sequência a Sra. Beatriz entregou ao Sr. 

Presidente o documento de análise técnica com o parecer APROVADO pelo 

Engenheiro Civil Saul Saito, do Corpo de Apoio Técnico CDHU da Secretaria 

de Turismo e Viagens. Sem nenhum outro assunto em pauta o Presidente 



encerrou a reunião, e marcou a data da próxima reunião ordinária do COMTUR 

para o dia 12/03/2024. 

Anexos a esta ata estão: 1) lista de presença, 2) tabela de acompanhamento 

de prioridades, Relatório de Inspeção da Locomotiva no. 128/23 (Maria 

Fumaça); 3) Análise Técnica de Aprovação do Diretor do DADETUR e 

formalização do convênio para a ciclovia trajeto Centro – Distrito de Mostardas. 
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